



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/15677

24/07/2017

43948

AUTOR/A: HEREDIA DÍAZ, Miguel Ángel (GS)

RESPUESTA:

En relación con la información interesada cabe señalar previamente que el Instituto Nacional de Estadística publica dos grandes estadísticas con referencias a salarios:

- Las encuestas de estructura salarial, que comprenden dos operaciones, una con periodicidad cuatrienal y otra anual, que complementa los resultados de la primera para los años en que no se realiza ésta. El último año disponible para la encuesta anual es 2015, mientras que para la encuesta cuatrienal es 2014. La información utilizada para la elaboración de estas encuestas se obtiene de registros administrativos, explotando conjuntamente ficheros de la Seguridad Social y de la Agencia tributaria (AEAT), junto con la utilización de un cuestionario específico.
- Por su parte, la encuesta anual de coste laboral (EACL) es una operación estadística que completa la información de la Encuesta Trimestral de Coste Laboral (ETCL). Su objetivo es conocer los costes laborales medios por trabajador, incluyendo como componente del coste la variable sueldos y salarios. Para recabar información, el INE realiza un cuestionario para empresas. En julio de 2017 se publicaron los datos referentes a 2016.

Al calcularse de manera diferente, la primera con registros administrativos que miden salarios y la segunda con un cuestionario a empresas que mide costes, los resultados difieren, aunque de una manera poco significativa. La EACL tiende a dar un salario medio inferior a la EAES.

A continuación se detalla el salario medio bruto por trabajador desde el año 2011, según ambas fuentes de información:

	2011	2012	2013	2014	2015	2016
EACL	22.775,76	22.635,56	22.653,55	22.605,79	22.850,57	22.771,03
EAES	22.899,35	22.726,44	22.697,86	22.858,17	23.106,30	



Como se dispone de un resultado para el año 2016 en la EACL, se opta por utilizar esta fuente para realizar los cálculos.

La media anual del el Índice de Precios al Consumo (IPC) para ese periodo fue la siguiente:

	2011	2012	2013	2014	2015	2016
IPC	97,084	99,458	100,859	100,707	100,203	100,000

De la consideración conjunta de la variación de ambos indicadores, se obtiene la ganancia/pérdida de poder adquisitivo desglosado por años. El poder adquisitivo del trabajador con salario medio bajó en los años 2012 y 2013. Con el inicio de la recuperación económica, en 2014, el IPC y los salarios crecieron a la vez. En el año 2015 el crecimiento del poder adquisitivo fue del 1,5%. Por tanto, si se toma el conjunto del período 2012-2016, cabe señalar que el poder adquisitivo del trabajador con salario medio creció un +0,1%:

	2012	2013	2014	2015	2016	2012-2016
Var EACL (%)	-0,6%	+0,1%	-0,2%	1,1%	-0,3%	+0,6%
Var IPC (%)	+2,4%	+1,4%	-0,2%	-0,5%	-0,2%	+0,5%
Ganancia / pérdida de poder adquisitivo	-3,0%	-1,3%	-0,0%	+1,6%	-0,1%	+0,1%

Madrid, 02 de noviembre de 2017